
Anno scolastico 2020/21 
Verbale Consiglio d’Istituto n.9 del 17/12/2020 

 
Il giorno diciassette del mese di dicembre dell’anno 2020, alle ore 17.30, si è riunito in modalità remota, 
attraverso il collegamento con la piattaforma Gsuite, il Consiglio d’Istituto eletto per il triennio 2018-2021, 
per discutere e deliberare sui seguenti punti all’o.d.g. 
1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;  
2. Modifica al Regolamento di Istituto sez. “Procedure generali sicurezza” – Uso delle mascherine e dei 
dispositivi di protezione individuale 
3. Criteri accoglimento domande iscrizione a.s. 2020/2021;  
4. Criteri formazione classi scuola primaria e secondaria; sezioni scuola dell’infanzia;  
5. RAV e PDM;  
6. Protocollo di intervento in caso di episodi di bullismo e cyberbullismo;  
7. Divise scolastiche;  
8. Sospensione delle attività didattiche alle ore 13,00 in data 22 dicembre;  
9. Chiusura uffici di segreteria prefestivi il 24 e 31 Dicembre; dal 11/08/2021 al 16/08/2021;  
10. Proposta sospensione delle attività didattiche 8/01/2021;  
11. Ratifica variazioni Programma Annuale al 30/11/2020;  
12. Varie ed eventuali  
Sono presenti : il Dirigente Scolastico ,Prof.ssa Calì Pierina Maddalena, i docenti: Alì Giovanni, Bruno Pieranna, 
Perna Francesca, Calcaterra Patrizia, Motta Gabriella, Di Mauro Monica, Lo Castro Egidio Mauro , Pistone 
Venera; i genitori degli alunni Sigg.ri Agosta Daniela Giovanna (Presidente del Consiglio d’Istituto), Scuderi 
Francesco, Cammisa Salvatore, Castronuovo Emanuele, Argentino Giuseppe, Amoroso Carmelo,  la Sig.ra 
Leone Natalina (personale ATA).  
Risultano assenti la signora  Bono Ada Maria Grazia, il sig. Gamuzza Claudio  e  il Sig. Giorgi Antonio (personale 
ATA)  
Funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Di Mauro Monica. Il Presidente porge i saluti ai componenti del 
Consiglio, dopodichè si procede con la trattazione dei punti in elenco 
 
Punto I all’o.d.g Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; Il Consiglio, avendo preso 
lettura del verbale della seduta precedente, approva all’unanimità. DELIBERA n.80/2020 
 
Punto II all’o.d.g Modifica al Regolamento di Istituto sez. “Procedure generali sicurezza” – Uso delle 
mascherine e dei dispositivi di protezione individuale Il DS presenta il documento, da inserire all’interno del 
Regolamento di Istituto, così come previsto dal DPCM 03 dicembre 2020, nel quale si riporta una parte 
integrale dello stesso. Il Consiglio approva all’unanimità. DELIBERA N.81/2020 
 
Punto III all’o.d.g Criteri accoglimento domande iscrizione a.s. 2020/2021 Si dà lettura dei criteri. Il consiglio 
dopo ampio confronto approva. 

 DELIBERA N.82/2020 
 
Punto IV all’o.d.g Criteri formazione classi scuola primaria e secondaria; sezioni scuola dell’infanzia;  
Si dà lettura dei criteri per la formazione delle classi.  
Il Sig. Argentino chiede di ampliare al numero di tre i compagnetti anziché uno solo così come proposto. Il 
dirigente scolastico spiega che, sulla base dell’esperienza dello scorso anno la possibilità di poter richiedere 
l’abbinamento con tre compagnetti ha causato non poche problematiche nella costituzione dei gruppi classi. 
Ciò, determinato anche dal fatto che, parecchi genitori rivendicavano l’abbinamento anche quando ciò non 
era stato possibile. Dopo ampio confronto, si conviene di ampliare a due la richiesta dell’abbinamento purchè 
questo sia reciproco. 
Per quanto attiene al criterio “distribuzione equilibrata di gruppi di alunni provenienti dalla stessa scuola 
dell’infanzia o dalla stessa classe di scuola primaria su non più di due gruppi classe” il dirigente spiega che 
tale criterio verrà adottato solo nel caso di gruppi classi particolarmente numerosi e tali da non consentire la 



costituzione una sola classe o nel caso in cui i docenti dell’ordine di scuola precedente segnalino 
incompatibilità relazionali e comportamentali tali da inficiare il processo di insegnamento- aprrendimento. 
Dopo ampio confronto, concordate le opportune modifiche il Consiglio approva all’unanimità.  

       DELIBERA N.83/2020 
 
Punto V all’o.d.g RAV e PDM; Il Dirigente presenta il Rapporto di AutoValutazione, documento che viene 
redatto in formato elettronico sulla piattaforma ministeriale e che contiene alcuni aspetti operativi della 
scuola, ai quali viene attribuito un punteggio da cui emergono i punti di forza e i punti di debolezza 
dell’Istituzione scolastica. Sulla base di priorità e traguardi individuati dal RAV, viene elaborato il Piano di 
Miglioramento, all’interno del quale vengono indicate le priorità sulle quali intervenire e le azioni da mettere 
in campo per raggiungere i suddetti traguardi. Il Consiglio approva all’unanimità.       DELIBERA N.84/2020 
 
Punto VI all’o.d.g Protocollo di intervento in caso di episodi di bullismo e cyberbullismo Secondo quanto 
disposto dal Ministero, tutte le scuole devono adottare questo protocollo di intervento, dal momento che 
episodi di bullismo e di cyberbullismo si possono verificare,  all’interno di ogni istituzione scolastica. Il Sig. 
Amoroso chiede un chiarimento in merito a quanto riportato a proposito della diffusione delle immagini 
riprese all’interno della scuola, ritenendo che quanto scritto possa suscitare fraintendimenti nel lettore. Il 
Dirigente si riserva di modificare il periodo indicato all’interno del documento di modo che emerga che le 
immagini a cui si fa riferimento sono esclusivamente quelle legate all’attività didattica.  Il Consiglio approva 
all’unanimità.                                                                                                                             DELIBERA N.85/2020 
 
Punto VII all’o.d.g Divise scolastiche In merito alle divise scolastiche, il DS ricorda che la discussione era 
rimasta ferma, all’interno di un precedente Consiglio,  alla costituzione di una commissione che avrebbe 
dovuto individuare, fra quelli realizzati dagli alunni nel precedente anno scolastico, il nuovo logo da apporre 
sulle divise. Per evitare assembramenti, il Sig. Amoroso, piuttosto che affidare l’incarico ad un’apposita 
commissione, suggerisce che i disegni realizzati, opportunamente scansionati, vengano girati, via mail a 
ciascuno dei consiglieri, in modo da dare a tutti l’opportunità della scelta. La proposta viene condivisa da tutti 
i consiglieri. Il prof Lo Castro e il Prof. Alì si impegnano a provvedere personalmente alla scansione degli 
elaborati e all’invio alla componente genitori del consiglio.  
Il Presidente, sig.ra Agosta, suggerisce che vengano sollecitate le famiglie a far indossare l’uniforme 
scolastica.  Il Dirigente, richiama ai consiglieri quanto deliberato la scorso anno in riferimento alle uniformi 
scolastiche: per la scuola dell’infanzia grembiulini azzurri a quadretti per i maschietti, rosa a quadretti per le 
femminucce (per il plesso Raffaello Sanzio), grembiulini bianchi (per il plesso Trappeto); per la scuola primaria  
pantalone di colore blu (tuta, fuseaux, jeans) e una maglietta color bianco e una felpa blu; scuola secondaria 
jeans, pantaloni di tuta blu  o, nel caso di ragazze,  leggins blu, e una polo o felpa rossa ricordando che il 
colore era stato scelto dagli stessi alunni sulla base di un sondaggio effettuato lo scorso anno. 
Si concorda che verrà emanata circolare con la quale le famiglie verranno informate della deliberazione  e 
che, a partire dal mese di gennaio p.v., gli alunni dovranno indossare l’uniforme. La Prof.ssa Perna, per  
rendere più pratico il passaggio all’uniforme scolastica suggerisce di chiedere alla ditta specializzata, la 
realizzazione  di un logo amovibile. Il Consiglio approva all’unanimità.        DELIBERA N.86/2020 
 
Punto VIII all’o.d.g Sospensione delle attività didattiche alle ore 13,00 in data 22 dicembre Il Ds propone la 
sospensione delle attività didattiche alle ore 13,00 in data 22 dicembre. Il Consiglio approva all’unanimità.   
                                                                                                                                                       DELIBERA N.87/2020 
  
Punto IX all’o.d.g Chiusura uffici di segreteria prefestivi il 24 e 31 Dicembre; dal 11/08/2021 al 16/08/2021 
Il Ds propone la chiusura degli uffici di segreteria nei giorni  prefestivi del  24 e del 31 Dicembre, e dal 
11/08/2021 al 16/08/2021. Il Consiglio approva all’unanimità.                                           DELIBERA N.88/2020 
 
Punto X all’o.d.g Proposta sospensione delle attività didattiche 8/01/2021 Il Dirigente presenta la proposta 
per la sospensione delle attività didattiche nel giorno 8/01/2021. Il Consiglio approva a maggioranza       
                                                                                                                                                         DELIBERA N.89/2020 



 
 
Punto XI all’o.d.g Ratifica variazioni Programma Annuale al 30/11/2020;  
Il Dirigente presenta le Variazioni al Programma Annuale alla data del 30/11/2020 come di seguito 
specificato: 
    

Importo Descrizione Movimentazione 
34.955,18 La somma, già oggetto di variazione in fase di assegnazione, allocata alla voce Z 

(disponibilità finanziaria da programmare) è stata stornata all’aggregato di spesa 
A|01/02  FONDI EX ART. 231. Con il finanziamento erogato, destinato alla gestione 
dell’emergenza COVID, si è provveduto all’acquisto di materiale sanitario, presidi, 
attrezzature, segnaletiche, sanificazione dei plessi scolastici, Aggiornamento del 
DVR e relativi protocolli, formazione del personale. 

416,00 Comune di Catania - Maggiore accertamento finanziamento assistenza alunni 
disabili 

3.201.82 1. Maggiore accertamento rimborso contributo attività di lettorato,  non evaso e 
riaccreditato sul conto conrrente della scuola,  € 143,00   
2. Maggiore accertamento PON FSE KIT DIDATTICI AVVISO 1946/2020 € 3.058,00 

11.388,23 Maggiore accertamento finanziamento Regione Sicilia spese di funzionamento 
settembre dicembre 2020 

75.00 Maggiore accertamento fondi MIUR destinato ad acquisti finalizzati per gli  alunni 
diversamente abili periodo settembre dicembre 2020  

1.884.69 1. Maggiore accertamento finanziamento MIUR  per assistenza psicologica e 
medico competente € 1.600,00 
2. Maggiore accertamento finanziamento MIUR  per l’orientamento scolastico € 
234,69 
3. Maggiore accertamento finanziamento MIUR  destinato ad acquisti finalizzati 
per gli  alunni diversamente abili  € 50,00 

8.783.04 Maggiore accertamento MIUR  risorse didattica digitale integrata d.l. 137/20 art. 
21 c. 3  per acquisto device - connettività 

28912.00 maggiore accertamento finanziamento PROGETTO ERASMUS+ Get Ready 4 
Future codice 2020-1-it02-ka229-079164_1 

-7. 503.00 Minore accertamento contributo per viaggi e visite d'istruzione 
493.85 Maggiore accertamento contributo da privati per assicurazione personale 

scolastico 
400.00 Maggiore accertamento contributo REGIONE SICILIA DDG 778 spese per 

connettivita' 
  
  
  
  

ENTRATE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

02|01/08 Supporti didattici avviso 19146/2020 
10.2.2A-FSEPON-SI-2020-271 S.O.S. 
STUDIO 

0,00 0,00 3.058,82 3.058,82 

02|03/01 Programma Erasmus + codice progetto 
2020-1-IT02-KA229-079164_1 

0,00 0,00 28.912,00 28.912,00 



03|01/01 FINANZIAMENTO MIUR ALUNNI 
DIVERSAMENTE ABILI 

220,00 0,00 125,00 345,00 

03|06/07 FINANZIAMENTO ASSISTENZA 
PSICOLOGICA - MEDICO COMPETENTE 

0,00 0,00 1.600,00 1.600,00 

03|06/08 FINANZIAMENTI ORIENTAMENTO 0,00 0,00 234,69 234,69 
03|06/09 RISORSE DIDATTICA DIGITALE 

INTEGRATA D.L. 137/20 ART. 21 C. 3 
0,00 0,00 8.783,04 8.783,04 

04|01 DOTAZIONE ORDINARIA Regione Sicilia 19.738,42 0,00 11.388,23 31.126,65 
04|04/04 CONTRIBUTO PER CONNETTIVITA' DDG 

788 REGIONE SICILIA 
0,00 0,00 400,00 400,00 

05|04/03 ALTRI FINANZIAMENTI DA ENTI LOCALI 
CON VINCOLO DI DESTINAZIONE – 
Comune di Catania convenzione 
assistente igienico personale  

0,00 0,00 416,00 416,00 

06|04 CONTRIBUTI PER VISITE,VIAGGI E 
PROGRAMMI DI STUDIO ALL'ESTERO 

20.000,00 0,00 -7.503,00 12.497,00 

06|06 CONTRIBUTI PER COPERTURA 
ASSICURATIVA PERSONALE 

0,00 0,00 493,85 493,85 

12|03 ALTRE ENTRATE n.a.c – Accreditamento 
somme per rimborso contributo 
attività di lettorato non evaso 

0,00 0,00 143,00 143,00 

    48.051,63  

  
  
  

SPESE 
Aggr./Voce/Sottovoce 

PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

A|01/02 Risorse ex art. 231, c.1, D.L. 34/2020 
(storno) 

0,00 0,00 34.955,18 34.955,18 

A|02/01 FUNZIONAMENTO AMMINISTRATIVO 
GENERALE- dotazione ordinaria Regione 

29.339,65 -6.830,62 9.909,85 32.418,88 

A|02/08 ASSISTENZA PSICOLOGICA MEDICO 
COMPETENTE 

0,00 0,00 1.600,00 1.600,00 

A|03/01 FUNZIONAMENTO DIDATTICO 
GENERALE Dotazione ordinaria Regione 

48.749,87 -288,11 2.388,23 50.849,99 

A|03/02 ACQUISTI DESTINATI ALUNNI 
DIVERSAMENTE ABILI - FONDI 
FINALIZZATI MIUR 

6.090,24 0,00 125,00 6.215,24 

A|03/06 LETTORATO INGLESE PRIMARIA – 
rimborso non evaso accreditato conto 
corrente dell’Istituto, successivamente  
liquidato al beneficiario  

17.703,60 6.380,00 143,00 24.226,60 

A|03/19 Supporti didattici avviso 19146/2020 
10.2.2A-FSEPON-SI-2020-271 S.O.S. 
STUDIO 

0,00 0,00 3.058,82 3.058,82 

A|03/20 DIDATTICA DIGITALE INTEGRATA D.L. 
137/20 ART. 21 C. 3 

0,00 0,00 8.783,04 8.783,04 



A|03/21 ACQUISTI PER CONNETTIVITA'-  
EMERGENZA COVID DDG 778 REGIONE 

0,00 0,00 400,00 400,00 

A|05/01 VISITE E VIAGGI D'ISTRUZIONE 24.929,59 6.147,00 -7.503,00 23.573,59 
A|06 ATTIVITA' DI ORIENTAMENTO 1.260,19 0,00 234,69 1.494,88 
P|01/06 Programma Erasmus + codice progetto 

2020-1-IT02-KA229-079164_1 
0,00 0,00 28.912,00 28.912,00 

Z|01/01 Spese risorse finanziarie ex art. 231, 
comma 1 D.L. 34/2020 (storno) 
aggregato di spesa A|01/02 

0,00 34.955,18 -34.955,18 0,00 

    48.051,63  

  
 
 Il Consiglio approva all’unanimità.                                                                                                 DELIBERA N.90/2020 
 
Punto XII all’o.d.g Varie ed eventuali Il Dirigente comunica che alla scuola sono stati consegnati dall’Ente 
Locale due sanificatori che sono stati collocati rispettivamente nei plessi di Pietra dell’Ova e di Balatelle.  
Relativamente alla sostituzione delle finestre a bandiera presenti nei plessi di Pietra dell’Ova e di Balatelle, il 
Prof. Alì rassicura il Consiglio , dicendo di avere avuto comunicazione da parte della ditta aggiudicatrice dei 
lavori e  che questi inizieranno al più presto. 
Per garantire lo studio in sicurezza anche al rientro dalle vacanze natalizie, il Dirigente comunica che le 
famiglie, durante il periodo di sospensione didattica, saranno invitate a comunicare alla scuola gli eventuali 
casi di isolamento fiduciario; il Prof. Lo Castro propone che al rientro, tutti gli alunni presentino 
l’autocertificazione relativa al loro stato di salute debitamente compilata in ogni sua parte dai genitori. 
Il prof. Alì fa presente che quanto al sistema di riscaldamento delle classi ubicate nell’edificio della biblioteca 
al piano inferiore ci sono pompe di calore perfettamente funzionanti; lo stesso non vale  al piano superiore, 
per cui  bisognerà  provvedere attraverso l’ intervento della società Multiservizi del Comune. Il Sig. Amoroso 
suggerisce l’acquisto di stufe ad olio con un corpo radiante, ma il Dirigente prima di procedere all’eventuale 
acquisto dei dispositivi, chiederà il parere dell’RSPP, per pervenire alla soluzione migliore. 
L’Insegnante Calcaterra chiede il mantenimento dei  riscaldamenti  accesi per un periodo temporale maggiore 
rispetto all’attuale, affinché anche in orario pomeridiano, per le classi a 40 ore sia garantito un riscaldamento 
maggiore, il Prof. Alì risponde che, così come disposto da una direttiva nazionale, gli stessi possono rimanere 
accesi per non più di otto ore al giorno. 
Il Sig. Castronuovo interviene a proposito del disservizio determinato dalla sospensione dell’ erogazione di 
acqua da parte della società Acoset nei  giorni scorsi,  che  ha creato un grosso disagio specialmente per gli 
alunni delle classi a 40 ore, del  plesso di Pietra dell’Ova  e degli alunni del plesso Sanzio, che sono stati 
prelevati dai genitori alle ore 13,45, in seguito alla mancanza di acqua. Il Dirigente fa presente che non è 
semplice evitare il disagio, dal momento che il disservizio si verifica a partire dalle ore centrali della mattinata, 
il che impedisce alla scuola di avvisare in tempo le famiglie. Il Prof Alì fa presente che il problema dipende 
dalla capienza dei serbatoi di Pietra dell’Ova, tenuto conto del fatto che in questo plesso frequentano le classi 
a 40 ore. Lo stesso problema infatti non si verifica nei plessi di Balatelle e di Trappeto. 
Il Sig. Amoroso, sottolinea il problema della sicurezza relativamente all’attraversamento pedonale su via 
Balatelle, che attualmente, al mattino non è controllato dalla Polizia Municipale; in questo punto le 
automobili che scendono in direzione Catania costituiscono un pericolo perché transitano a velocità 
sostenuta , quindi sarebbe opportuno che le strisce pedonali fossero poste in corrispondenza del cancello 
d’ingresso e che il dosso dissuasore fosse posto ad una distanza tale da rallentare le auto che transitano in 
quel punto. Secondo il  Prof. Lo Castro, la cosa migliore sarebbe la realizzazione di un dosso che abbia sopra 
le strisce pedonali in modo da consentire un ingresso in sicurezza agli alunni. Il Prof. Alì contatterà il 
Comandante dei Vigili Urbani per un tempestivo intervento; 



Il Sig. Amoroso ricorda che, quando piove nel plesso di Pietra dell’Ova , in particolare nel corridoio ad est 
dell’ingresso principale, si viene a creare una pozzanghera importante; il Dirigente e il prof. Alì solleciteranno 
l’intervento all’Ente Comunale. 
Il Sig. Argentino chiede se, in seguito alla realizzazione di una zona residenziale alle spalle del plesso di Pietra 
dell’Ova non si possa chiedere, tra le opere di urbanizzazione, la realizzazione di un parcheggio pubblico  di 
cui potrebbero usufruire i genitori degli alunni che frequentano il plesso. 
Il Sig. Scuderi sottopone all’attenzione del Consiglio il fatto che, il pavimento del plesso Sanzio è scivoloso, 
pertanto richiede l’applicazione di bande antiscivolo. Il prof. Alì dice che di questo intervento si farà carico 
direttamente la scuola nel periodo di sospensione dell’attività didattica  
 Esauriti i punti all’ ordine del giorno, la seduta è sciolta alle ore 19.00 

         

Il Segretario        Il Presidente 

Prof.ssa Di Mauro  Monica                         Sig.ra Agosta Daniela Giovanna  

                                                                                                                          

                                                                                                           

 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 


